
 

 

 

Verbale del Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA.  

Verbale n. 01/2022 

Giovedì, 13 gennaio 2022, alle ore 20:30 si riunisce a Valmadrera il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. che vede la 
partecipazione dei seguenti consiglieri: 

Maurizio Biancotti P A V  Aldo Bossa P A V  Marco Calzone P A V 

Sergio Cattaneo  P A V Claudio Ceresa P A V Lucia Chiesino P A V 

Sergio Cossu P A V Angelo Delogu P A V Massimiliano Fantoni P A V 

Marco Freddi P A V Paolo Gasparini P A V Alberto Grenni P A V 

Ida Andrea Gulino P A V Giuseppe Ligios P A V Alessandro Mazza P A V 

Antonio Mirabella P A V Chiara Orlandi P A V Iris Pagano P A V 

Marina Paul P A V Claudio Reali P A V Gabriele Rossetti P A V 

Saverio Sani P A V Maria Schember P A V Giampietro Tentori P A V 

      

Soci  presenti: sono presenti i soci Antonio P. e Renato C. in rappresentanza di Vitrù- ANITA Calabria 

Note: il Vicepresidente Angelo Delogu si unisce alla riunione alle ore 22.30, mentre è in corso la discussione del 

punto 3 all’odg. La Consigliera Iris Pagano e il Consiglieri Saverio Sani e Maurizio Biancotti, lasciano la riunione alle 

ore 10.40, dopo l’approvazione della proposta parziale di cui al punto 3 dell’odg. Il Consigliere Sergio Cattaneo, 

come deciso nel CD del 2 dicembre 2022, è assente giustificato 

Legenda: P = presente A= assente V = presente in video/audio conferenza 

Ordine del giorno: 

1. ratifica mandato difesa legale per ricorso sanzione Abbadia Lariana 

2. approvazione bilancio economico preventivo 2022 -  

3. programmazione principali eventi associativi e attività anno 2022 - individuazione referenti per ciascun 

evento - definizione ruoli e compiti associativi 

4. aggiornamento registro volontari 

5. approvazione nuovi soci 

6. varie ed eventuali 

Verificata la sussistenza del numero legale il Presidente da avvio ai lavori del Consiglio Direttivo: 

Prima di procedere alla trattazione dei punti all’OdG, il Presidente ricorda che le assenze devo essere giustificate e che 

non si ritiene sufficiente la semplice comunicazione dell’assenza, questo perché l’accettazione data a suo tempo per 

l’assunzione della carica di Consigliere è un impegno preso nei confronti dei soci e per il buon funzionamento di 

questo organo associativo deve essere una priorità di impegno. Ricorda inoltre che come deciso in Assemblea dei 

Soci, alla terza assenza non giustificata si decade automaticamente dalla carica di Consigliere. 

1. ratifica mandato difesa legale per ricorso sanzione Abbadia Lariana: il Presidente informa che uno dei due 

sanzionati di Abbadia Lariana nella primavera 2020 ha ricevuto un raccomandata dalla Prefettura di Lecco nella quale 

si afferma che l’interessato non ha opposto reclamo alla sanzione e pertanto è tenuto a pagare €.5.000,00 di multa. Si 

tratta di evidente errore della Prefettura in quanto il sanzionato ha inviato il reclamo tramite posta elettronica 

certificata nei termini previsti dalla norma e la stessa, evidentemente, non è stata inoltrata all’ufficio competente. 

Nonostante l’evidente errore procedurale è ammesso ricorso contro l’ingiunzione solo davanti al Giudice di Pace. 

Visto che i termini per presentare ricorso scadevano il 30 dicembre 2021, rientrando nelle funzioni di Presidente 

quella di affidare incarichi professionali, si è dato mandato all’Avvocato Davide Agostoni del Foro di Lecco di 

depositare il ricorso. Con lo stesso è stato concordato che lo stesso ricorso trattasse sia l’errore della Prefettura di 

Lecco, quindi la determinazione del “quanto”, che i contenuti difensivi già presentati in prima istanza alla Prefettura 

stessa. Va detto che nel frattempo è stata pubblicata sulla Gazzetta Ufficiale, da parte della Corte Costituzionale, una 

sentenza del Giudice di Pace di Sondrio che solleva dubbi di legittimità della determinazione dell’ammontare della 

sanzione per infrazioni all’art.726 del c.p.. Con la pubblicazione la Corte Costituzionale ammette la fondatezza del 



rilievo posto dal suddetto Giudice di Pace e di fatto invita il Parlamento a intervenire sulla norma che aveva 

depenalizzato il reato per evitare disparità di trattamento con reati similari. Questo potrebbe portare al blocco dei 

dibattimenti in corso. Ad ogni buon conto il Presidente chiede al Consiglio Direttivo di approvare il mandato conferito  

al Legale il cui compenso sarà pagato attingendo al “Fondo di solidarietà”. La proposta di ratifica è approvata 

all’unanimità. 

2. approvazione bilancio economico preventivo: il Presidente Giampietro Tentori, coadiuvato dal Tesoriere 

Massimiliano Fantoni, illustra le poste inserite nel bilancio economico di previsione 2022. Viene innanzitutto ribadito 

che la presentazione e l’approvazione non è un atto richiesto dalla normativa del Terzo settore, ma vuole essere uno 

strumento di prontezza operativa e trasparenza nei confronti dei soci e degli stessi consiglieri. Inoltre permette ai vari 

responsabili organizzativi di eventi e attività associative di impiegare le risorse preventivate senza ulteriori passaggi 

nel CD. Di seguito la bozza presentata ai Consiglieri. 

 



Nel 2022 si conta di investire importanti risorse economiche in eventi e in beni durevoli in grado di dare visibilità 

associativa. Ferma restando l’incertezza dell’evoluzione pandemica, si spera di riuscire a riproporre festAnita e Anima 

Selva, oltre alla cena naturista. Maurizio Biancotti illustra gli eventi culturali che, sulla scia del successo avuto con lo 

spettacolo teatrale “a naked love”, sta definendo all’interno del gruppo di lavoro appositamente creato per lo studio e  

l’organizzazione di proposte che trattano di Cultura Naturista. Sergio Cossu e Giuseppe Ligios presentano gli eventi su 

cui stanno lavorando sia per affermare A.N.ITA. come realtà associativa di riferimento per il mondo Naturista sardo, 

sia per promuovere il progetto del Distretto del Turismo Naturista della Sardegna. Promozione che terrà insieme gli 

aspetti culturali a quelli prettamente turistici.  Antonio P. e Renato C. illustrano a loro volta i due eventi che intendono 

promuovere in Calabria al fine di far conoscere Vitrù-A.N.ITA. e il lavoro che andranno a fare per cercare di ottenere 

il riconoscimento della prima spiaggia naturista ufficiale di questa regione. Il Presidente Giampietro Tentori, oltre a 

ringraziare i due gruppi locali per la professionalità con cui hanno presentato le proposte di previsione di spesa, chiede 

al CD di sostenere le loro richieste andando ben oltre la quota spettante sul tesseramento proprio perché si tratta di 

scommesse associative importanti che, se realizzate con la giusta attenzione da parte di tutta l’A.N.ITA., non potranno 

che far crescere la nostra associazione in autorevolezza. Per quanto riguarda gli eventi siciliani, Iris Pagano e Antonio 

Mirabella evidenziano le difficoltà che si sono riscontrate nel far decollare ASINA. Il CD invita i due Consiglieri ad 

un approccio più deciso nell’andare a proporre iniziative e soprattutto di cogliere le opportunità che comunque si 

stanno proponendo sul territorio, come ad esempio la disponibilità di operatori economici locali ad accogliere eventi 

naturisti. Altrettanto importante e strategico sarà riuscire a coinvolgere le comunque tante persone residenti sull’isola 

che praticano Naturismo pur non avendo alcuna associazione di riferimento. Pur in realtà ben più consolidate, come 

quelle del Trebbia e del Sesia, il CD chiede ai Consiglieri Claudio Ceresa, Claudio Reali e Marco Calzone, di provare 

a pensare a un evento organizzato su un fine settimana. Tentori propone che tutti gli eventi stiano sotto il nome di 

festAnita ed abbiamo la loro caratterizzazione con una desinenza locale, ad esempio festAnita-Trebbia. Un attenzione 

particolare viene quindi dedicata all’evento ®accoglimi, dove si decide di investire risorse, ma soprattutto di 

trasformarlo in un evento diffuso di fine stagione a livello nazionale. Questo per garantire grande visibilità mediatica e 

di lanciare un importante messaggio del nostro impegno per la cura dell’ambiente. A questo proposito Marco Calzone, 

pensando a quelle realtà come il Sesia dove la cura del luogo che ospita la nostra spiaggia è già una prassi consolidata, 

®accoglimi potrebbe essere trasformata in un evento che va oltre la spiaggia e va ad offrire all’amministrazione 

comunale un intervento sul territorio per la cura dell’ambiente. L’organizzazione in autunno di ®accoglimi non 

esclude la possibilità di organizzare anche altri eventi di pulizia della spiaggia in altri periodi dell’anno e in occasione 

di eventi specifici, come ad esempio festAnita a San Vincenzo. Tentori ricorda infine che il 2022 sarà l’anno più 

importante per l’azione di questo CD in quanto nel 2023 si andrà al rinnovo del Consiglio Direttivo ed è 

operativamente importante che il rinnovo avvenga nei primi mesi dell’anno al fine di permettere al nuovo CD 

un’ampia operatività. 

Per quanto riguarda il capitolo di spesa delle “Attività politiche associative” le stesse prevedono un impegno per la 

stampa della rivista “italiaNaturista”, per un evento di promozione del Distretto del Turismo Naturista della Sardegna 

e per le spese di rappresentanza che comprendo principalmente i costi per andare a incontrare i vari Enti istituzionali 

con i quali si lavorerà per l’ottenimento di nuove spiagge e per lo sviluppo di progetti territoriali legati al Naturismo. È 

infine presente la voce di spesa per il ricorso dinanzi al Giudice di Pace di Lecco. Importo che sarà attinto dal fondo di 

solidarietà, ma che resta nell’incertezza di spesa per i motivi illustrati al primo all’ordine del giorno. 

Nel capitolo acquisto beni durevoli sono presenti principalmente gli investimenti che andremo a fare per la 

cartellonistica da installare sulle spiagge in accordo con le amministrazioni locali e l’acquisto/produzione di 

attrezzature e bandiere. 

La voce tesseramento si basa sull’obiettivo di raggiungere nel 2022 almeno 1.000 soci. I segnali in tal senso sono 

buoni avendo già superato i 200 soci senza ancora aver lanciato una vera e propria campagna tesseramento. 

Si prevede inoltre una spesa di oltre 2.800 €. Per la produzione di gadget e materiale promozionale associativo. 

Le spese di segreteria diminuiscono notevolmente rispetto al passato avendo rinunciato ad inizio 2022 ad avere il 

supporto della volontaria che da circa vent’anni svolgeva questa funzione. A lei va il ringraziamento dell’A.N.ITA. 

per il lavoro svolto. Questa riduzione ci permette di allineare i costi di segreteria ai parametri ammessi da norme 

governative per la rendicontazione di progetti associativi degli Enti del Terzo Settore. Nelle voci di segreteria è stata 

messa in bilancio una voce discretamente importante per la realizzazione di un nuovo gestionale soci in quanto quello 

attualmente utilizzato, ad anni di distanza dalla sua implementazione, presenta problemi di  aggiornamento e 

soprattutto ha alcuni limiti di adeguamento alla sopravvenuta nuova normativa relativa al Codice del Terzo Settore. Si 

prevede di affidare un incarico professionale esterno per questo aggiornamento. 

L’ultimo capitolo di spesa riguarda le “Attività commerciali”. Fermo restando l’incertezza dell’evoluzione pandemica, 

si spera di poter finalmente avviare la relazione con un paio di sponsor (operatori turistici legati al Naturismo) e di 

poter riprendere le attività in sauna. A tutt’oggi il centro benessere che ci ha ospitato negli ultimi anni non ha più 

riaperto la parte saune. 



Terminata la presentazione e date alcune risposte a quesiti posti, il Presidente chiede la votazione del bilancio di 

previsione 2022. Lo stesso è approvato all’unanimità. 

3. programmazione principali eventi associativi e attività anno 2022 – individuazione referenti per ciascun 

evento – definizione ruoli e compiti associativi – visto l’orario si rinvia la discussione di questo punto al prossimo 

CD limitandosi ad approvare all’unanimità l’attivazione di una SIM telefonica per le attività di informazione ai soci, 

in sostituzione della linea telefonica che era attiva presso l’ufficio di Massarosa. Sempre all’unanimità si decide di 

affidare detta SIM al Consigliere Gabriele Rossetti che viene ringraziato per la disponibilità offerta all’Associazione.  

4. aggiornamento registro volontari: anche questo punto si decide di rinviarlo al prossimo CD. 

5. approvazione nuovi soci: il Tesoriere Massimiliano Fantoni presenta un elenco di 10 nuovi soci 2021. Si 

preferisce rinviare invece l’approvazione dei nuovi soci 2022 in quanto si è riscontrato un problema di estrazione dati 

dal gestionale soci e non essendoci premura di approvazione degli stessi si preferisce intervenire sul gestionale per 

evitare poi potenziali correzioni che genererebbero confusione.  

In chiusura di CD si fissa la data del prossimo Consiglio Direttivo per martedì 25 gennaio 2022, alle ore 20:30. Nel 

frattempo verranno attivati i lavori dei gruppi di lavoro “Eventi culturali” e “Amministrazione” al fine di snellire il 

lavoro di programmazione previsto in discussione nel suddetto CD.  

Alle ore 23:15 di Giovedì, 13 gennaio 2022, il Presidente dichiara chiuso il Consiglio Direttivo. 
 

Il Presidente e Verbalizzante 
Giampietro Tentori 

 


